

MINISTÈRE DES ARMÉES



ORDRE DU JOUR N° 11 du général d'armée **Éric Bellot des Minières**, inspecteur général des armées – Terre

=oOo=

Officiers, sous-officiers, caporaux-chefs, caporaux, parachutistes, personnels civils et anciens du 1^{er} régiment de chasseurs parachutistes,

Nous sommes rassemblés pour célébrer une nouvelle page de gloire de votre régiment. Aujourd'hui, votre drapeau va recevoir sa 15^e distinction collective, cette fois-ci pour ses faits d'armes en RCA. L'histoire du 1^{er} Para est aussi courte que glorieuse et fulgurante.

Né en 1943, en Afrique du Nord, prêt à prendre part à la libération de la France, il est engagé dès l'hiver 1944 - 1945, dans les combats des Vosges, puis d'Alsace, qui vaudront aux Rapaces leurs deux premières citations et la fourragère aux couleurs de la croix de guerre. Le régiment est cité à l'ordre de l'armée aérienne « magnifique régiment, à l'âme jeune et ardente, capable de toutes les audaces ». Les 28 et 29 janvier 1945, il s'empare de JEBSHEIM, au prix de près de 80 morts et 170 blessés. Cet épisode reste gravé dans toutes les mémoires et la ville est aujourd'hui marraine du régiment.

Puis, ce sera l'Indochine, où pendant 8 ans, les trois bataillons du régiment seront de toutes les opérations, en Annam, en Cochinchine, au Tonkin bien sûr, où là encore, sous les ordres d'un chef de prestige, le commandant BRECHIGNAC, le 2^e bataillon se couvrira de gloire en tenant jusqu'au bout le piton d'Eliane 4 dans la cuvette de DIEN BIEN PHU.

Alors qu'au début du mois d'avril, 667 officiers, sous-officiers et paras du 2^e bataillon ont sauté sur la cuvette, seuls 238 survivront à la bataille et aux terribles camps de prisonniers du vietminh.

Huit nouveaux titres de guerre viendront orner le drapeau du 1^{er} Para, avec la croix de guerre des théâtres d'opérations extérieures et la fourragère aux couleurs de la Légion d'honneur.

Puis ce sera l'Algérie où le régiment continuera à lutter sur tous les fronts. Revenu en France, le régiment ne sera pas épargné. Comment ne pas évoquer avec émotion et respect les pertes subies lors du terrible attentat du Drakkar à Beyrouth le 23 octobre 1983, qui coûte la vie à 55 paras du 1^{er} RCP et à 3 paras du 9. Cet acte de guerre vaudra au fanion des Noirs de porter désormais la médaille militaire et la croix de la valeur militaire avec palme.

Viennent enfin les années 2000 et le « retour de la guerre », dont l'esprit en fait n'a jamais quitté le 1^{er} Para. Ex-Yougoslavie, Côte d'Ivoire.... En 2007, puis en 2011, vous venez d'en célébrer le 10^e anniversaire, le bataillon RAPTOR se couvre de gloire en Afghanistan dans la vallée de la Kapisa, payant une fois de plus lourdement le prix du sang. Deux palmes viennent orner la croix de la valeur militaire remise au drapeau avec une 3^e fourragère. Puis, ce sera le Mali, dès le début de l'opération SERVAL en 2013, puis BARKHANE au Sahel encore en 2015, et deux nouvelles citations.

Enfin entre 2013 et 2016, le 1^{er} Para est engagé à trois reprises en République centrafricaine, toujours déclenché dans le cadre de l'alerte « GUEPARD », qui fait la force des unités parachutistes, démontrant à chaque fois le courage individuel des rapaces, comme la solidité au feu de ses unités et de ses commandos. Dans Bangui mais également en province, les Rapaces contribuent au retour du calme, à la fin des exactions ou encore à la sécurisation des élections. JUNON, ARTOIS, VOX POPULI, GERGOVIE, IENA, autant d'actions où le professionnalisme, l'exemplarité, la rigueur, mais aussi l'humanité des paras est chaque fois remarquée. C'est cette action calme et résolue, cet engagement sans faille, dans l'urgence, mais avec la réactivité qui sied aux hommes des troupes d'assaut, qui se voit aujourd'hui récompensée.

Je souligne enfin les actions d'éclat conduites par les rapaces sur le territoire national depuis janvier 2015 jusqu'à ce jour, dans l'opération SENTINELLE à la suite des différentes attaques terroristes islamistes qui ont frappées nos concitoyens sur notre sol.

Vous pouvez et devez être légitimement fiers de ce 15^e titre de guerre qui vient récompenser vos actions collectives mais aussi votre mérite individuel. Je sais votre valeur et votre engagement. Je l'ai mesuré dans vos yeux lorsque je vous ai passé en revue. Cette citation vous récompense autant qu'elle vous oblige. Elle vous oblige à l'excellence dans l'accomplissement de toutes les missions qui vous sont et seront confiées. Si personne ne choisit sa mission, c'est bien elle qui finalement primera toujours sur les autres considérations. Vous le savez mieux que personne : la mission est sacrée et il n'existe pas de petite mission.

J'ai confiance. Dignes de vos Anciens, soldats de la terre Courage, je sais que depuis la création des troupes aéroportées dont vous constituez un magnifique outil de combat, vous n'avez cessé de servir avec honneur, fidélité et abnégation, et que vous continuerez à le faire.

Sous l'œil bienveillant de Saint Michel, sachez au quotidien vous montrer dignes de cet héritage et être toujours prêts à « Vaincre ou mourir » pour le succès des armes de la France.

À Pamiers, le 14 mars 2022